



Mi Universidad

Control de lectura

Gabriela Merab López Vázquez

Control de lectura

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1° A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Breve Introducción a la Antropología médica.

El artículo "Breve Introducción de la Antropología médica" de "MARC (Medical Anthropology Research Center), Universitat Rovira i Virgili". Nos habla sobre como la antropología ha ido evolucionando junto a la medicina y los demás campos de la salud y como estas dos ciencias que pueden parecer completamente distintas pueden llegar a ser muy parecidas, ayudarse y complementarse. El término de "Antropología médica" es usado desde 1963 para dar identidad a diferentes investigaciones que se relacionan con lo social, cultural, la salud y la enfermedad, esta forma de llamarle fue variable entre países como España y Europa. Por ejemplo en Europa fue empleado gracias a ciertos estudios filosóficos sobre salud y enfermedad esto sucedió durante el siglo XX. El filósofo y historiador Pedro Laín Entralgo en distintas obras hizo una adaptación castellana del término neerlandés "medische anthropologie". La Antropología y la medicina empezaron a tener muchas cosas en común que las conectaban desde la antigüedad, como se hace presente en los Tratados Hipocráticos que relacionan el entorno, la sociedad y la cultura con la salud y la enfermedad, dentro de la lectura nos narra que conforme la medicina se fue encerrando al área hospitalaria los métodos de investigación etnográfica se fue olvidando, haciendo así una separación de la Antropología y la medicina, dejándolas como dos cosas totalmente diferentes. Hasta que a mediados del siglo XX los estudios de enfermería llevaron nuevamente a abrir estudios antropológicos, en los cuales enfermeras fueron fundadoras de ellos, entre ellas se encuentran Virginia Henderson, Margaret Lenningan o Marie Françoise Collin-ère. En el siglo XX, los médicos y antropólogos han hecho distintas investigaciones sobre la medicina tradicional, popular y folk. Esta investigación lleva a observar los comportamientos principalmente en

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. El artículo sobre "Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general" nos habla, como bien su título nos lo menciona, sobre la importancia en que los médicos generales tengan conocimientos o estudios antropológicos para tener un buen desempeño o un buen trato a sus pacientes. Nos habla también sobre el estudio del hombre todas estas ciencias enfocadas en la salud y en su aspecto social, tales ciencias como la antropología principalmente, la psicología, la medicina y la pedagogía. Todas estas ciencias nos ayudan a entender al ser humano como uno solo y todas las cosas que lo complementan, desde su aspecto sociocultural hasta su aspecto biológico. Nos habla sobre el científico Edgar Morin, quien comprendía al humano como un ser biocultural, se encuentra todo esto ligado a lo sociocultural, lo físico y lo biológico. Surgen otras ideas y formas de pensar mencionadas dentro del artículo como lo son la teoría socio cultural de Vigotskiy, que habla sobre la cultura y la influencia que esta tiene en el desarrollo psicológico. También menciona a Cole que comparte esta idea sobre la cultura y la existencia humana. De igual forma Martínez expresa en la teoría biocognitiva que afirma que hay necesidad de estudiar al hombre en un proceso de mente - cuerpo - cultura. Los puntos anteriores llegan a beneficiar en parte a la medicina general o a los médicos generales, porque los pueden dar ciertas perspectivas sobre su paciente y así los puntos sobre, cultura, sociedad, biología, morfología, psicología. Ayudan a hacer de cierta manera entender al proceso salud - enfermedad. Hace mención al cuba y los cambios que afrontan

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. El artículo escrito por "Nelson R. Orringer" nos habla principalmente sobre Pedro Laín Entralgo y como tuvo aportes en el empleo de la antropología en la medicina, nos narrará su historia y su teoría, nos indica también su antropología esta contextualizada en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX y la exposición de las doctrinas principales de esa antropología las cuales son: el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo y la relación médico enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida que sana. En este cenario de Pedro Laín Entralgo (1908-2001), el examen de su antropología médica es un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Y las cuatro disciplinas que cultivo con frecuencia: antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española. En donde Laín estima la antropología médica como su empresa intelectual más alta, en donde expresa y considera que la medicina no cura si no hay una doctrina científica. Y a fines de 1980, muchos de sus ejemplares desaparecieron debido a un incendio y al intentar recuperar su obra "Antropología médica para clínicos", renuncia a su práctica médica y se dedica a la investigación, docencia universitaria y de la consecuente filosofía de la medicina. Historia: Nos habla en como Laín guiado a los puntos de vista de otros autores, científicos, médicos, empieza construir sus bases y conocimientos antropológicos por

Referencias:

1. Virgili, U.R.I. MARC-Grupo de reserva MARC-Medical Anthropolgy Center.
2. Dra. Odalis Querts Méndez, Dra. C Oilda Orozco Hechavarria, Dr C Jorge Montoya Rivera, Lic Maidilis Beltrán Moret y Lic Marcellys Y. Caballero Herrera. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN 17 (10); 7030, Santiago de Cuba, Cuba, 10.
3. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo:Historia y teoría. Ars. Médica. Revista de Humanidades,16.